

## Verreries du Tarn

### La verrerie de Gobert (commune de Brassac, Tarn)

Madeleine BERTRAND<sup>25</sup>

Les verreries de Brassac en bordure de l'Agout sont très anciennement connues, et Saint-Quirin dans son ouvrage sur les verriers du Languedoc signale même les bois de Cassayre comme représentant une ressource inépuisable en bois. **Il note également que le gentilhomme verrier Jacques de ROBERT, sieur de la Roquette<sup>26</sup>**, a fait à la fin du XVIIIème siècle plusieurs déplacements<sup>27</sup> entre les verreries de Brassac et celle de Peyremoutou sur la commune de Saint-Amans-Soult.



Le site de la verrerie de Gobert (du nom du ruisseau passant à proximité et affluent de l'Agout) est signalé comme ruiné sur d'anciennes cartes IGN. Il appartient à un propriétaire privé.



Extrait du plan napoléonien (1830)

Le fait nouveau est le passage, probablement récent, d'un engin forestier qui a éventré la partie située en contre bas des restes de bâtiments, et la présence dans cette tranchée de nombreux débris de produits finis. Ils attestent de la production *in situ* d'un verre de grande qualité travaillé à l'italienne. Les recherches bibliographiques montrent une grande corrélation entre les fragments recueillis et la production verrière déjà connue en Montagne Noire au XVIIIème siècle (fouilles des sites de Peyremoutou par Danièle FOY et Jean-Claude AVEROUS en 1982, puis plus récemment du site de Candesoubre par Isabelle COMMANDRE et Frank MARTIN).

<sup>25</sup> Présidente de l'association *Le Musée du verre à Sorèze*

<sup>26</sup> Dans le livre d'Elisée et Dora de Robert-Garils : 6<sup>ème</sup> G XII (p47). Le père de Jacques, Abel de Robert-Combesignères, teste à la verrerie de Brassac le 21 mars 1672.

<sup>27</sup> Saint-Quirin, p205